

"La paz se consigue si se negocia con el ELN"

Así lo considera el vocero de la comisión negociadora para los diálogos con el ELN, Jaime Bernal Cuéllar.

El exprocurador General de la Nación y vocero de la comisión negociadora para los diálogos con el ELN Jaime Bernal Cuéllar, aseguró que es necesario negociar tanto con las FARC como con esa guerrilla. Esto si se quiere terminar con el conflicto.

Cuéllar indicó que todo está dado para que Gobierno y ELN se sienten a dialogar, pero dijo además que desconoce las razones por las que no se ha iniciado una mesa paralela a la que se desarrolla en La Habana, Cuba.

El exprocurador indicó que el hecho de que el ELN siga cometiendo ataques y secuestros no es impedimento para una eventual negociación, aunque considera que son hechos reprochables.

**Semana.com: ¿Hay interés del Gobierno de sentarse a dialogar con el ELN?**

Jaime Bernal Cuéllar: Yo considero que el presidente (Juan Manuel Santos) ha abierto los espacios para la paz y dentro de esa metodología me parece que es necesario que estén los grupos alzados en armas y no únicamente las FARC. Quizás lo conveniente sean mesas separadas con una agenda exacta y aproximación a los tiempos de duración.

**Semana.com: ¿Cómo funcionarían esas mesas paralelas?**

**J.B.C.:** Se trata de guerrillas con ideologías similares y por eso se exigen unos diálogos que el señor presidente tiene en mente abrir. Lo de La Habana se mantiene y hay que sostenerlo. Sobre todo ahora que están en puntos tan sensibles como la participación en política de los guerrilleros.

Se requiere la presencia del Ejército de Liberación Nacional, no en la misma mesa porque en La Habana hay temas que ya fueron superados o al menos que ya se discutieron, por lo que es necesario que con el ELN se toquen asuntos diferentes.

**Semana.com: ¿Cuál cree que es la razón por la que no se ha iniciado la**

“La paz se consigue si se negocia con el ELN”

## **mesa con el ELN?**

**J.B.C.: No conozco la postura del Gobierno. El señor presidente ha anunciado varias veces que va a abrir diálogos con el Ejército de Liberación Nacional y me imagino que eso obedece a tácticas de contenido político, permitiendo que avance las negociaciones con las FARC primero.**

## **Semana.com: ¿Qué diferencia habría entre los dos procesos?**

**J.B.C.: Así haya unas diferencias ideológicas entre Ejército de Liberación y las FARC (también existe) un denominador común que ellos tienen, que son algunos cambios que requieren frente a la economía, la política, la sociedad y al problema de las tierras, etc. Hay similitudes que tienen que darle una solución concordante entre los dos grupos guerrilleros.**

## **Semana.com: El ELN ataca y realiza secuestros ¿eso es un impedimento para que se den los diálogos con esa guerrilla?**

**J.B.C:** Primero que todo hay que rechazar ese tipo de actos, porque lo que se están haciendo es tocar a la sociedad cuando se comete un delito que no se puede admitir. Lo que hay que hacer es respaldar a la Fuerza Pública. No ha habido un pacto de cese de hostilidades. Aclaro que no estoy justificando la actitud de las guerrillas. Siempre he reprochado el comportamiento cuando se secuestra o se ataca la población civil. El pretexto es que no se ha dado un cese de hostilidades y que las conversaciones se están adelantando en medio del conflicto.

## **Semana.com: ¿Qué va pasar con los secuestrados en poder del ELN?**

**J.B.C.: Ha habido manifestaciones con el propósito de entregarlos. Eso es una muestra de que hay un interés de diálogo. Me parece que deben de regresar a la libertad al canadiense (Jernoc Wobert), al cabo (Carlos Fabián Huertas) y a todos los secuestrados, no como condición, pero sí como muestra de voluntad para los diálogos.**

## **Semana.com: ¿Qué significa que el ELN tenga un extranjero secuestrado?**

**J.B.C.: Cuando hay una persona extranjera secuestrada, hay una mala comunicación o mensaje a la comunidad internacional que no permitiría el respaldo**

“La paz se consigue si se negocia con el ELN”

en eventuales diálogos. Me parece que el ELN tiene que saber que necesita el respaldo de la comunidad internacional para los diálogos y eso lleva a exigir que devuelvan a esas personas secuestradas.

**Semana.com: ¿Qué ha impedido que se libere al canadiense Jernoc Wobert?**

**J.B.C.:** Lo que entiendo es que ellos (ELN) están tratado temas de explotación de minas, títulos mineros y demás. Estas empresas aseguran que no hay títulos mineros. Cualquiera que sea la justificación que quieran dar no puede ser aceptada, lo necesario es que lo devuelvan como gesto de voluntad para el proceso de paz.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/la-paz-consigue-negocia-eln/348113-3>